

## L'oléiculture : une culture à promouvoir dans la Wilaya de Ouargla

ALMI A. KORICHI R.  
Afifaalmi@gmail.com

### Résumé :

Le secteur oléicole occupe une place importante dans l'économie nationale et bénéficie d'une politique d'encouragement à travers les crédits et les subventions. L'extension de l'oléiculture sur tout le territoire national, selon le mode de production intensive, s'est traduite par un triplement des plantations d'oliviers en Algérie durant les dix dernières années.

A Ouargla, l'agriculture est basée depuis longtemps sur la phœniciculture et quelques cultures maraîchères, la récente stratégie de l'agriculture a encouragé la nouvelle plantation et l'extension de la culture d'olivier dans les zones arides. De plus, plusieurs efforts sont déployés pour promouvoir ce secteur ; à cet effet et en termes de superficie ; cette dernière a progressé de 5.26% durant les cinq dernières années au niveau de la région de Ouargla où la Daïra de Sidi Khouiled présente la superficie la plus importante suivie par la Daïra de Temacine, alors que Méggarine représente la superficie la plus faible. Durant la même période, la production d'olive a connu une augmentation de 29,04%.

L'oléiculture est encore récente à Ouargla, elle a besoin de plus de maîtrise de la culture de la part des agriculteurs, en outre, il y a nécessité d'essayer d'autres variétés en plus de la *Sigoise* et *Chemlal*, les deux seules variétés existantes à l'heure actuelle.

Malgré les conditions écologiques ne favorisant pas l'installation des maladies et ravageurs dans la région de Ouargla, il est à signaler la présence de quelque déprédateurs dont la mouche des olive (*Bactrocera oleae*).

**Mots clés :** extension, oléiculture, politique agricole, Ouargla.